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Au-delà de toutes les remises en cause, la famille se présente le plus souvent comme une évidence, parce que 
naturelle et universelle. Elle a pourtant une histoire. Elle ne se résume pas au couple avec ou sans enfants. Et 
surtout, elle ne peut pas être cernée sans être replacée dans la société tout entière qui est son cadre. Telle est la 
perspective adoptée par cet ouvrage qui cherche à faire apparaître ce qu’ont pu être la famille, comme norme, et 
les familles dans leur diversité dans le monde grec et dans la Rome antique. Rassemblant des articles écrits par 
des spécialistes, ce livre présente aussi bien un état de la question qu’un aperçu des problèmes qui se cachent 
derrière la familiarité spontanée que suscite de prime abord la famille.

Beyond all reasonable doubt, the family appears most often as an evidence, because it seems natural and 
universal. Family has yet an history and can not be reduced to the couple with or without progeny. Above all, it is 
impossible to understand what is family without considering it as a part of  the whole society. This book tries to 
study the family as a norm and to show the diversity of  the families in Antiquity. A collection of  articles written 
by specialists, this book exposes as much the state of  the art as it does an outline of  the questions raised by this 
topic in spite of  the fake sensation of  familiarity which family conveys.
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